
（様式第４号） 塩田地域協議会 会議概要

１ 審議会名 第 5回 塩田地域協議会

２ 日 時 平成 22年 7月 16 日 午前 9時から午後 4時まで

３ 会 場 上田市塩田公民館小ホール他

４ 出 席 者 石黒委員、伊藤委員、大口委員、岡村委員、甲田委員、小林委員、関田委員、南

雲委員、西沢委員、丸山委員、南委員、峯村委員、宮沢委員、山極委員、若林委

員

５ 市側出席者 神林塩田地域自治センター長、志摩センター長補佐

６ 公開・非公開等の別 公開

７ 傍聴者 ０人 記者 ０人

８ 会議概要作成年月日 平成 22年 8月 2日

協 議 事 項 等

１ 地域協議会委員現地研修視察（9:00～14:30）

研修視察箇所 中野西行塚、加古池、塩吹池、舞田五輪の塔、舌喰池、別所温泉風穴、野倉夫婦道

祖神、鞍が淵、塩野池、前山寺、塩田城跡（あじさい小径）、塩田の館、泥宮、手

洗池、大円寺火定の碑、巴・山吹五輪の塔、工藤孫兵衛の墓、他田塚

２ 会長あいさつ

本日は、地域協議会の新たな委員による管内の現地研修視察を計画した。これは、上田市総合計画「地

域まちづくり方針」を具体化するために、地域の実態や特性のほか歴史などについて、共通認識を持つ

ことを目的としている。研修の結果を、「地域まちづくり方針」の具体化に活かしていきたいので忌憚

のない意見をお願いしたい。

３ 協議事項

⑴ 現地研修視察反省

（質疑応答）

（議長） 本日の研修視察の設定にあたり、地域振興とため池活用委員の皆様に感謝申し上げる。

（委員） 「あじさい小径」の一部は勾配がきつい上、そこに施工してあるインターロッキングが落

ち葉で滑りやすくなっていて、高齢者や障がい者には不向きである。また、遊歩道にあじさ

いの枝が張り出していることや木の丈についても一考してもらいたい。

（委員） 「別所温泉風穴」への誘導路上の花木に、名札が付けてあるとよりすばらしいと思う。「別

所温泉風穴」は、すばらしい所なので多くの人に見てもらうため、高齢者や障がい者へ配慮

した道路の整備を希望する。「手洗池」の案内看板はよかった。

（委員） 「別所温泉風穴」の道路整備については、委員の意見のとおりと思うが、地権者の同意が

得られず現状のようになっており今後の課題である。花木の名札や説明看板については、今

後の課題である。

（委員） 充実した研修会であった。観光客などに、案内する魅力や興味の持たせ方をどのようにす

るかが重要であり難しい課題である。

（委員） 「他田塚」よいものがあると気が付いた。地元での活用として、ウォーキングなどができ

ればよいと思う。「巴・山吹五輪の塔」には、案内看板があればよい。「舌喰池」は、整備さ

れた道を歩けてよかった。

（委員） 近年は、名所旧跡などに案内看板が整備されてきたが、文字が見づらいなど維持管理が重

要である。

（委員） 名所旧跡などへの案内看板の整備は必要である。更なる「あじさい小径」の整備が必要で

あり、視点は景観を重視してほしい。

（委員） 「別所温泉風穴」への誘導路における、ウッドチップのアイディアはすばらしい。

（委員） 「別所温泉風穴」への評価をいただき感謝申し上げる。地域にはすばらしい資源があるの



で、調査することで地域を網羅したいものである。

（委員） 塩田の住民に見てもらい所と、地区外の人に見てもらいたい所がある。地区外の人に見て

もらいたい所については、観光課に PR してもらいたい。他市では、美術館マップなどがあ

るので本市でも同様のものが欲しい。ジャンルごとのマップについて検討する必要がある。

（委員） 地域資源を活用してワンコインバスやイベント、周遊コースなどの検討が必要であり地域

交通委員会との連携が必要である。「舌喰池」では、池から見える山の説明看板も欲しいも

のである。

（委員） 名所旧跡へのアクセス道路整備については、要望する運動をつくりあげてはどうか。ため

池の周囲に張り巡らされている金網について、除草などを考慮して柵にしてもらえないもの

か。

⑵ 別所線電車存続に関する住民アンケート結果報告について

別所線電車存続に関する住民アンケート結果報告については、結果を分かりやすくするためグラフ

化したものを塩田地区自治会連合会との懇談会において提示することとする。

⑶ その他

塩田中学校屋内運動場の安全祈願祭が行なわれた報告

４ その他

特になし

５ 閉会

＊ 会議概要は原則として公開します。会議終了後、 １週間以内に行政改革推進室へ提出してください。

＊ 非公開及び一部非公開としたものについては、その理由を記載してください。


